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Ata n.º 12 da Reunião Plenária do  

Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 
 

 
Ao vigésimo quarto dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, pelas dezoito 

horas, através da aplicação Zoom, realizou-se o plenário do Conselho Municipal da Juventude 

de Viana do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da seguinte Ordem de 

Trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto um: Aprovação da ata da reunião anterior; ----------------------------------------------------------

Ponto dois: Balanço do ano 2020; --------------------------------------------------------------------------------

Ponto três: Avaliação da terceira edição da revista Viana Jovem; --------------------------------------

Ponto quatro: Eleição dos representantes do CMJVC para o júri dos concursos Viana Jovens 

com Talento e Viana Jovens Empreendedores; --------------------------------------------------------------- 

Ponto cinco; Apresentação dos projetos para 2021. --------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Raquel Correia – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; -------------- 

André Neves – Federação Académica do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; ----------------- 

Filipa Lima – Associação Musicis Pontem – Orquestra do Alto Minho; ---------------------------------- 

Luís Gonçalves – Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo; 

Henrique Maciel – AE ESTG - IPVC; -------------------------------------------------------------------------------- 

Sónia Marinho – Grupo Etnográfico de Areosa; --------------------------------------------------------------- 

Daniel Carneiro - Associação Juvenil de Deão; ----------------------------------------------------------------- 

Catarina Arieira - Grupo de Danças e Cantares de Perre; --------------------------------------------------- 

Adriana Passos – Darque Kayak Clube; -------------------------------------------------------------------------- 

Beatriz Carvalho - Darque Kayak Clube; ------------------------------------------------------------------------- 

Maria João Coelho – Sem associação atribuída; --------------------------------------------------------------- 

Rita Rodrigues - Associação de Estudantes da ESS – IPVC --------------------------------------------------- 

Liliana Francisco - Associação de Estudantes da ESE – IPVC ------------------------------------------------ 

Bruno Pereira – Núcleo de Estudantes Engenharia Informática – IPVC; --------------------------------- 
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José Evaristo – Associação Cultural de Chafé; ------------------------------------------------------------------ 

Francisco Barros - Federação das Associações Juvenis do Distrito de Viana do Castelo 

(FAJUVIC); --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

João Abreu - CNE – Junta Regional de Viana do Castelo; ---------------------------------------------------- 

Tiago Fonte - Juventude Comunista Portuguesa; -------------------------------------------------------------- 

Catarina Silva – Assembleia Municipal – PS; -------------------------------------------------------------------- 

Bruno Guimarães – Juventude Socialista; ----------------------------------------------------------------------- 

Camilo Carvalhido – Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------ 

Diogo Paixão – Iniciativa Liberal; ---------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, os seguintes membros: 

Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Barroselas, Associação de Estudantes 

do Agrupamento de Escolas de Arga e Lima, Associação de Estudantes da Escola de Monte da 

Ola do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola 

Carteado Mena do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da 

Escola de Foz do Neiva do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de 

Estudantes da Escola Secundária de Santa Maria Maior do Agrupamento de Escolas de Santa 

Maria Maior, Associação de Estudantes da Escola EB2,3 Frei Bartolomeu dos Mártires do 

Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes do Agrupamento de 

Escolas de Monserrate, Núcleo de Apoio às Artes Musicais (NAAM), Centro Recreativo e 

Cultural das Neves, Associação Subportela, Associação de Produção e Animação Audiovisual – 

AO NORTE, Cyclones Atlético Club, Escola de Folclore de Santa Marta de Portuzelo, Grupo 

Folclórico de Viana do Castelo, Grupo Folclórico das Lavradeiras da Meadela, Grupo Folclórico 

de Danças e Cantares de Alvarães, Talentivitória - Associação TUNICE, Hinoportuna; Associação 

Desportiva e Cultural de Taiki Budô, Athena - Associação Juvenil de Debates, Presidente da 

Assembleia Municipal, membro da Assembleia Municipal pelo PSD, membro da Assembleia 

Municipal pela CDU, membro da Assembleia Municipal pelo CDS/PP, membro da Assembleia 

Municipal pelo BE, membro da Assembleia Municipal pelo JF Independentes, membro da 

Assembleia Municipal como Deputado Independente, Juventude Social Democrata, Núcleo de 

Estudantes do Curso de Engenharia e Computação Gráfica da ESTG – IPVC, Núcleo de 

Informática da ESTG – IPVC, Núcleo de Estudantes de Turismo da ESTG – IPVC, Núcleo Design 
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ESTG - IPVC e Núcleo de Estudantes do Curso de Gestão da ESTG - IPVC. ------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Grupo Folclórico de Alvarães; 

AGP – Comissariado Regional de Viana do Castelo; AISCA e Escola de Música de Perre. ----------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Aprovação da ata da reunião anterior: --------------------------------------------------------- 

Dando início à reunião, a Presidente do CMJVC decidiu que este assunto seria abordado depois 

das dezoito horas e trinta minutos, com o objetivo de garantir o maior número de 

participantes na votação. Posteriormente foi colocado à consideração dos membros a 

aprovação da ata da reunião anterior, previamente enviada, e, não sendo objeto de 

alterações, esta foi aprovada com treze abstenções. --------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois - Balanço do ano 2020: ------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora da Juventude, Carlota Borges, iniciou a sua comunicação com a felicitação ao 

CMJVC pelos contributos e trabalho desenvolvido na última reunião extraordinária deste 

órgão, no âmbito da Agenda de Inovação 2030 de Viana do Castelo. ----------------------------------- 

Neste ponto, Carlota Borges, informou que os projetos vencedores da edição de 2020 dos 

concursos Viana Jovens com Talento e Viana Jovens Empreendedores estão em fase de 

implementação, sob o acompanhamento e monitorização do Gabinete da Juventude e 

explicou o procedimento adotado quanto ao pagamento dos respetivos prémios. 

Relativamente à Revista Viana Jovem, destacou o contributo do CMJVC e explanou a 

importância da continuidade da participação de todos, nomeadamente na divulgação da 

revista e preenchimento do questionário de avaliação. Ainda sobre a última edição da revista, 

esclareceu o motivo do cancelamento do primeiro trabalho escolhido pelo júri do concurso, 

para a capa da revista.  Carlota Borges, terminou esta intervenção incentivando a participação 

de todos neste e nos restantes assuntos da ordem de trabalhos. ---------------------------------------- 

No que diz respeito ao ano de 2020, os representantes da Federação Académica do IPVC, do 

Núcleo de Estudantes Engenharia Informática – IPVC e da Associação Musicis Pontem – 

Orquestra do Alto Minho Associações partilharam que devido à pandemia não concretizaram 

todo o seu plano de atividades, destacaram a capacidade de adaptação dos seus programas 

para o formato online e as parcerias que se efetivaram. ----------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto três - Avaliação da terceira edição da revista Viana Jovem: ------------------------------------- 

A discussão prosseguiu com a avaliação da última edição da revista Viana Jovem. Os membros 

André Neves e o Tiago Fonte destacaram a evolução da revista nas duas últimas edições. A 

jovem Filipa Lima partilhou a sua participação enquanto representante do CMJVC no júri do 

concurso para a capa da 3ª edição da revista e valorizou a experiência. Por fim, Camilo 

Carvalhido alertou para a necessidade de se encontrar uma solução mais sustentável para o 

envio das revistas por correio, referindo-se ao tamanho dos envelopes utilizados. -----------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto quatro - Eleição dos representantes do CMJVC para o júri dos concursos Viana Jovens 

com Talento e Viana Jovens Empreendedores: --------------------------------------------------------------- 

Continuando com o ponto quatro da ordem de trabalhos, Carlota Borges, transmitiu que para 

a edição de 2021 dos concursos seria necessário eleger novamente dois representantes para o 

concurso Viana Jovens Empreendedores e um representante para o concurso Viana Jovens 

com Talento. Explicou, ainda, que esta eleição seria através de um formulário online, durante 

os dias 26, 27 e 28 do corrente mês, e que os candidatos deviam comunicar ao Gabinete da 

Juventude a sua pretensão, durante as próximas vinte e quatro horas. --------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco; Apresentação dos projetos para 2021: -------------------------------------------------------- 

De seguida, Carlota Borges transmitiu que em 2021, para além dos concursos Viana Jovens 

com Talento e Viana Jovens Empreendedores, o município dará continuidade à subscrição ou 

renovação gratuita do Cartão Jovem Municipal, irá atribuir Bolsas de Estudo ao 1º Ciclo do 

Ensino Superior, dinamizará um PodCast da Juventude e continuará a apoiar iniciativas de 

jovens e Associações Juvenis. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Carlota Borges, informou que Viana do Castelo aderiu à Rede de Municípios Amigos da 

Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Incentivados a divulgar as suas iniciativas e propostas para o ano de 2021, o André Neves 

tomou a palavra para divulgar o projeto Maiores Online, a Filipa Lima divulgou o concerto do 

dia 28 de fevereiro e o Henrique Maciel divulgou o ENETUR. ---------------------------------------------- 

No uso da palavra, a Filipa Lima sugeriu a criação de uma plataforma de divulgação de 

contactos com o objetivo de facilitar a criação de parcerias e a atualização da informação, 

quando existe alteração dos elementos responsáveis pelas associações. ------------------------------ 
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Questionada pela Andreia Belo sobre a dinâmica do PodCast da Juventude, a presidente do 

CMJVC explicou que serão gravados dez episódios do PodCast, correspondendo cada episódio 

a uma entrevista a um jovem que se destaca numa respetiva área. Acrescentou, ainda, que os 

episódios serão publicados mensalmente, que os temas já estão definidos e que o CMJVC 

poderá contribuir com a sugestão de jovens para as entrevistas. ---------------------------------------- 

Bruno Guimarães propôs que o PodCast permitisse a participação dos elementos do CMJVC, 

proporcionando um debate sobre o tema. --------------------------------------------------------------------- 

Filipa Lima, apoiou a proposta de Bruno Guimarães e sugeriu que os debates tivessem mais de 

que um tema. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Carlota Borges, interveio para explicar que a sugestão do Bruno Guimarães não se enquadra 

nos objetivos do PodCast da Juventude, todavia, considerando a pertinência da ideia poderia 

ser criado um novo projeto. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Tiago Fonte tomou a palavra para mencionar a paragem do miniautocarro elétrico Caramuru, 

em período de estado de emergência, alertando para a necessidade de se encontrar soluções 

alternativas ecológicas quanto à mobilidade dos jovens. --------------------------------------------------- 

De seguida, Carlota Borges solicitou a colaboração do CMJVC na divulgação das Bolsas de 

Estudo 2021/2022. Este tema proporcionou o debate e a intervenção de vários membros onde 

apontaram algumas sugestões, como o aumento da verba concedida para as Bolsas de Estudo, 

a atribuição de Bolsas de Estudo para estudantes de mestrados e a inclusão dos alunos que 

estudam no estrangeiro. A Vereadora da Juventude, Carlota Borges, explicou que as alterações 

ao regulamento da atribuição das Bolsas de Estudo teriam de ir a reunião de câmara e como 

tal todas as sugestões teriam de ser enviadas para o Gabinete da Juventude durante a primeira 

quinzena de março. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por último, foi discutida a necessidade de alterar o procedimento referente à atualização do 

Cartão Jovem Municipal, por forma a não ser necessário um novo cartão a cada renovação. 

Após a intervenção do membro Camilo Carvalhido, sugerindo a criação de uma etiqueta para a 

renovação do Cartão Jovem Municipal, refletindo as suas preocupações ambientais, a 

presidente do CMJ enunciou que a Movijovem é a entidade responsável pela emissão e gestão 

do cartão, informou ainda ao plenário a intenção da criação de uma aplicação digital que 

subsitua o cartão, uma medida benéfica e que respeita os atuais padrões ambientais. Assim, 

Carlota Borges propôs ao CMJVC a elaboração e redação de um documento oficial validado e 
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assinado por todos os membros para enviar à Movijovem, com o objetivo de agilizar o 

processo da operacionalização do cartão jovem por aplicação. ------------------------------------------- 

Não havendo mais assuntos, Carlota Borges agradeceu a participação e deu por encerrada a 

sessão. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


